
112 年 2 月 5 日信友堂板新分堂主日講台 

題目：歸耶和華為聖 

講員：何玉峯⾧老 

經文：約書亞記 5:13～6:7、6:15~21 

 

㇐、5：13 約書亞靠近耶利哥的時候舉目觀看，作為軍隊指揮官，

對進迦南的第㇐站耶利哥城，他要看什麼？應該是看城是否堅固，

有無弱點，要以何種方式從何處進攻。6：1 城門因以色列人來攻關

得嚴緊，無人出入，看似沒有漏洞攻進。不料，這時他看到㇐人手

裡有拔出的刀，約書亞問他「你是幫哪㇐邊的？」這人的回答改變

約書亞進耶利哥城的思維，他回答「不是，我來是要作耶和華軍隊

的元帥。」這裡有兩種思維：1、約書亞考慮「你幫不幫我？」 2、

那人答「我來作耶和華軍隊的元帥」。耶和華軍隊指以色列人，以色

列人在曠野 40 年並不擅⾧打戰，現在有㇐人出來要帶領他們成為拿

刀爭戰的軍隊。 

 

二、約書亞考慮的是從人的層面「你幫我還是幫他？」那人講的是

我來作你們元帥「你聽不聽我？」面對爭戰困境時我們需要幫我解

決問題的人，通常不會想我們需聽耶和華軍隊的元帥，我們需要



「聽」勝於有人「幫」。我們需要上帝把我們這個人整頓好，需要元

帥引導，需要聽㇐個遠高於我們的聲音。古今中外㇐些不凡人物到

某個階段很怕聽人的聲音，人聲來自四面八方代表不同權力、慾

望、利益，不可能滿足他們全部需要，這時需要另外㇐個指揮官。

這人出現了，你會不會俯伏下拜？傑出領袖可能會找你來聽你意

見，然後他審慎評估不㇐定照你意見走。如果有㇐指揮官來下令，

你是否準備好全然接受他的話？難度很大，要嘛我們不聽，要嘛我

們沒有預備好要聽的態度。約書亞把自己當為僕人，他完全聽了。 

 

三、耶和華軍隊的元帥對約書亞說：「把你腳上的鞋脫下來，因為你

所站的地方是聖的。」（5：15）這句話讓人連想到上帝也曾吩咐摩

西在經及火焰面前把鞋脫下，因為他站的地是聖的。「這地是聖的」

指約書亞現在要攻打的城是聖的，這是第㇐個需聽懂的。指揮官給

你的概念是這場爭戰這城裡所有金銀財寶人牲畜都要歸耶和華為聖

（6：19），即當下所有權移轉到耶和華的庫。上帝要他們得這地為

業的基礎是這地是耶和華的，所以上帝曉諭約書亞：「看哪，我已經

把耶利哥和耶利哥的王，並大能的勇士都交在你手中。」（6：2）城

是上帝的，祂可以隨意處置交給約書亞。這戰上帝已經設定將城交

給以色列人，約書亞需要「看哪」，看上帝這指揮官要他看見的。



「約書亞就照著行了」，指約書亞將指揮官的話告訴祭司與百姓這場

戰應該怎麼打。更高於勝敗的上面是我們要聽哪㇐個指揮官，耶穌

基督聽上帝的話走到十字架，是贏了還是輸了？我們不是按世界的

成敗，是要全然降服按上帝這位指揮官說的去做。大城耶利哥贏

了，接下來的小小艾城卻打輸了，因在聽指揮官這事上他們沒全然

照做。 

 

四、耶和華要約書亞帶領祭司和所有兵丁繞城而行，㇐日㇐次連續

七天。祭司與兵丁可能覺得這樣做匪夷所思，但約書亞並未犯疑，

這就是屬上帝的人和㇐般人的距離。繞城隊伍第㇐批是帶武器的兵

丁，第二批是拿號角的七個祭司，第三批扛著約櫃，最後㇐批是跟

著走的百姓。耶利哥城不大，幾十萬人繞著走形同包圍，目的在

「尊耶和華為聖」並藉此分別耶利哥城為聖。順服目的不是為輸

贏，是為了將上帝心意在我們身上實現出來。走時百姓不可出聲，

只七個祭司拿著羊角邊走邊吹，隊伍不停走直到城牆塌陷，軍隊進

去將人和財寶歸上帝。通常大型戰爭就是資源掠奪及重新分配，財

寶歸耶和華為聖人都不可以拿，且要將城中男女老少牛羊驢用刀殺

盡。現代人對這節不解，但我們無法以現代觀點解釋。結果是以色

列軍隊贏了，所有金銀銅鐵器皿都要歸耶和華為聖，入耶和華的庫



（6：19）。上帝要告訴約書亞這㇐戰的關鍵不在輸贏，而是在㇐定

贏的前提下「歸耶和華為聖」。    

 

【總結】我們在工作上常有㇐些爭戰，不論是人或交易我們都想

贏，但有時贏的很不漂亮。我們要成為耶和華的軍隊，要在我們所

面對的所有選擇和處境裡聽指揮官。聽祂，因耶利哥城的財寶、物

件、牛羊、牲畜及男女老幼都會影響我們對耶和華的信心。耶利哥

城所有東西加起來，你比較容易被這世界的五光十色影響，還是你

倒過來影響這世界？答案很清楚，我們人太容易受世界感染影響。

上帝要這影響感染透過這次的繞城包圍，讓以色列人親眼目睹城牆

倒塌，進去得到耶利哥城。這次事件要確立他們不被世界影響對上

帝的信心，這功課值不值得？上帝叫萬事互相效力叫愛 神的人得益

處，耶穌基督的死也是為相同目的。努力不見得就可以擊退仇敵，

我們很容易失敗，保羅說要「恐懼戰兢」講得最好。這場戰爭我們

最後要決定的不是誰贏誰輸，不是為什麼死那麼多人，是你到底是

不是那個被世界影響對上帝信心的人。第七章就出現這樣的人使局

勢㇐團亂，老子說「福禍相倚」就是告訴人不要太張狂，上帝的手

永遠足夠資格指揮我們作祂的軍隊。 


